



Graz, am Beginn der Schöpfungszeit 2020

Putztage im „Haus“* Schöpfung

Von 1. September bis 4. Oktober 2020 begehen die christlichen Kirchen die Schöpfungszeit. Vielerorts sagen Menschen „Danke“ für reiche Ernte im wörtlichen und im übertragenen Sinn.

Wir werden uns jedoch auch der Bedrohung durch den Klimawandel und Vermüllung unserer Umwelt besonders bewusst, und wollen zum Umdenken und zum schöpfungsfreundlichen Tun einladen.

In der Umwelt- und Sozialenzyklika „Laudato si“ (heuer begehen wir das 5-Jahres-Jubiläum ihrer Veröffentlichung) hat Papst Franziskus deutlich auf die Klimakrise hingewiesen und Handlungsfelder für uns alle genannt: **„Es gibt so vieles, was man tun kann“** – schreibt er in LS 180.

Wir wollen etwas tun! Schöpfungsfreundliches Handeln ist einfach! Es beginnt mit einem Umdenken - und schon kann's los gehen. Die Möglichkeiten sind vielfältig ...

Neu dieses Jahr ist die Aktion **„Putztage im „Haus“ Schöpfung“**, bei der es um das Aufsammeln von Müll entlang unserer Alltagswege geht. Die Aktion ist eingebettet in die Initiative „Schau auf die Steiermark“ (Infos unter www.sauberesteiermark.at). Die Firma Servus unterstützt diese Aktion mit umweltfreundlichen Holz-Müllzangen für die Pfarren der Region Graz. Alle weiteren steirischen Pfarren werden eingeladen, die Aktion zu bewerben und Christinnen und Christen vor Ort zum unkomplizierten und selbstständigen Müllsammeln zu motivieren.

Die Probleme durch „Littering“ (also dem achtlosen Wegwerfen von Müll in der Natur oder im öffentlichen Raum) sind vielfältig. Zum einen führt die optische Verunstaltung zum Ärger bei mancher Passantin oder manchem Wanderer, es hat aber auch ökologische Folgen. Mensch und Tier können sich Verletzungen zuziehen, Wasser und Luft werden verunreinigt – die gesundheitlichen Folgen von Mikroplastik usw. in unseren Lebensräumen sind aus heutiger Sicht noch nicht absehbar. Außerdem gehen wertvolle Rohstoffe verloren, die sonst dem Recycling zugeführt werden könnten.

Wir bitten daher unsere Mitarbeitenden in den Pfarren:

- Ermutigen Sie die Christinnen und Christen in Ihrer Pfarre zum Mitmachen bei dieser Müllsammel-Aktion und platzieren Sie bitte diese Müllzangen aus Buchenholz (ca. 10 Stück) samt dem Plakat mit der Erklärung gut sichtbar für Gottesdienstbesucher beim Schriftenstand, Kirchenausgang, ... damit die Zangen gratis mitgenommen werden können. **(Müllzangen liegen nur in den Pfarren der Region Graz auf! Sie können bei Daniela Felber nachbestellt werden.)**
- Bitte informieren Sie zusätzlich bei den Verlautbarungen über die Aktion. Hier ist ein möglicher Verlautbarungstext:

Katholische Stadtkirche Graz – TS Schöpfungsverantwortung



Von 1. September bis 4. Oktober begehen die christlichen Kirchen die Schöpfungszeit. Wir danken für die Ernte, werden uns aber auch der Bedrohung unseres gemeinsamen „Hauses“ Schöpfung durch Klimawandel und Vermüllung bewusst. Die Schöpfungszeit lädt uns zum Umdenken und zum konkreten, schöpfungsfreundlichen Tun ein.

Bitte machen Sie mit bei der Aktion „Putztage im „Haus“ Schöpfung“ der Katholischen Stadtkirche Graz und der Diözesansportgemeinschaft: Sammeln Sie Müll entlang Ihrer Alltagswege auf (beim Gassi-Gehen mit dem Hund, auf dem Weg zum Spielplatz, beim Joggen, ...) und entsorgen Sie diesen getrennt in den vorgesehenen Behältern. So wird Müll wieder zum wertvollen Rohstoff, der recycelt werden kann. Unsere Umwelt wird von Plastik und anderen Materialien befreit, die sonst in Stoffkreisläufe gelangen – mit heute unabsehbaren Folgen für die Gesundheit von Menschen und allem Lebendigen.

IN GRAZ: Müllzangen aus Holz liegen für Sie gratis beim auf.

Weitere Infos auf www.kath-kirche-graz.at / Themenschwerpunkt Schöpfungsverantwortung

Einen Auftakt findet diese Müllsammel-Aktion bei einer Pressekonferenz am 1.9.2020 im Brunnenhof der Stadtpfarrkirche „Zum Hl. Blut“ in Graz mit Bischof Dr. Wilhelm Krautwaschl für die Katholische Kirche Steiermark, Stadtrat Dr. Günter Riegler für die Stadt Graz, Kommerzialrat Hans Roth für Saubermacher / Servus, Frank Dicker für Servus (Holding Graz & Saubermacher), Dr. Georg Plank für die Diözesansportgemeinschaft, sowie Stadtpfarrpropst Mag. Christian Leibnitz und Initiatorin des Projekts Daniela Felber (Katholische Stadtkirche Graz).

Herzlichen Dank für Ihre Unterstützung und eine gute Schöpfungszeit!

Für die Katholische Stadtkirche Graz, Themenschwerpunkt Schöpfungsverantwortung

Daniela Felber



* Papst Franziskus bezeichnet unseren gemeinsamen Heimatplaneten Erde in seiner Sozial- und Umweltzyklika „Laudato si“ als unser gemeinsames „Haus“